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幸福片区正在建幸福中学
这是幸福片区的第五所中学，预计2011年9月份开始招生
本报记者 魏衍艳

应对人民币升值

烟台企业招数多

细心的市民可能会发现，在

芝罘区幸福路正在建设一所幸福

中学。据记者了解，这所学校预计

明年9月份开始招生，是芝罘区进

行教育资源调整优化的一大举

措。学校建成后，对于幸福片区的

学生和家长来说是一件大好事：

学生上学更近、更方便了。

记者从芝罘区教体局了解

到，幸福中学位于芝罘区幸福路

东，计划建成一座连体教学楼，分

为三个部分：教学区，办公区和实
验区。教学楼层数为五层，局部六

层，建筑面积为18043 . 13平方米。

据介绍，幸福中学教学楼规

划建设50间普通教室，每间教室

67平方米。“除了普通教室外，还

规划有物理实验室、化学实验室、

音乐教室、美术教室、多媒体计算

机教室、图书馆、心理咨询室、体

育活动室等。”

“教学设施的配备方面，除了

常规的通用设备，像桌椅、黑板、

教学仪器、工具等，每间多媒体网

络计算机教室将按最大班额每人

一台的标准配备学生用机，专任

教师用机达到每人1台。”

25日中午，记者来到位于幸

福路的幸福中学教学楼工程项目

部施工现场，看到施工人员正在

紧锣密鼓地进行施工。

据工地的一名工作人员介

绍，教学楼的其中一部分已经在

建第四层，另外两部分正在建第

一层。

据了解，目前幸福片区有祥
和中学、福安中学、烟台十四中、

烟台四中四所中学，幸福中学建

成后将成为第五所中学。

芝罘区教体局教育科的刘科

长告诉记者，幸福中学的建立，有

利于教育资源的优化配置，将为

幸福片区的学生和家长带来真正

的方便。

家住幸福五村的张女士告诉

记者：“我孩子今年在幸合里小学

上四年级，过两年就上初中了。虽

然祥和中学也不远，可要是幸福

中学建起来了，就在家门口，以后

就不用接送那么麻烦了，早就盼

着学校能建起来呢。”

在采访中，记者发现有关幸

福中学建立后的招生范围、规模、

以及师资力量，是市民最关心的

问题。记者就此采访了芝罘区教

体局教育科的刘科长，刘科长告

诉记者，现在幸福中学处于建造

阶段，具体的招生范围和招生规

模，都要等到学校建成之后，重新

划分招生片区，进行学生人数的

摸底调查，再确定具体的招生人

数。“学校建成后，老师则由人事
部门进行招聘，然后再由教育局

重新分配。”

冷风过境 天朗气清
寒潮来袭虽然带来了大风降

温天气，让人觉得寒意倍增。但寒
潮过境也有益处，25日烟台市区上

空朵朵白云映衬着湛蓝的天空，让

人相当惬意。

本报记者 张琪 刘新 摄

影报道

指定塑料袋 每户都得买
在幸福河农贸市场，一个摊位每月至少买40元的指定塑料袋

本报10月25日讯（记者

马绍栋 通讯员 宫本霞
高鸿翰） 自9月份以来，人

民币开始处于小幅快步升值

状态，已累计升值1 . 74%，人民

币对美元汇价创2005年汇改

以来新高。人民币的快速升值

对烟台市外贸出口企业产生

一定冲击，但记者调查发现，

在正在举行的第108届广交会

上，烟台市各参展外贸企业
“八仙过海 各显神通”，纷纷

采取相应措施，应对人民币升

值。

八成企业推新品

抬高附加值

多数企业为应对人民币快

速升值所产生的负面影响，纷

纷加大设计及研发力度，开发

出各种科技含量较高，设计精

美的产品，提高产品附加值。

记者了解到，此次广交会

期间，我市有80%的企业带有
新产品参展，产品的创新也为

他们赢得了新订单。如烟台北

极星钟表进出口有限公司本

年度在国内首次开发出了镂

空系列座钟。精湛的技艺及精

美的设计大大提高了该公司

产品的附加值。

缩短报价周期

规避汇率风险

由于人民币保持小幅快

步升值的状态，一些生产周期

较短的企业在同采购商谈判

时纷纷动起了缩短报价周期

的脑筋，纷纷将报价周期缩短

至20-30天，以此来规避汇率

变动风险。

东盟和小额贸易

用人民币结算

尽管用美元结算一直是
外贸行业的常态，但由于人民

币在东盟国家具有较高的信

誉，因此在同东盟国家进行对

外贸易时，部分企业一改过去

使用美元结算的传统，改为使
用人民币进行交易。同时，在同

其他国家进行部分小额贸易
时，一些企业也将交易货币改

为人民币，成功地规避了人民

升值带来的负面影响。

本报10月25日讯（见习记者

柳斌）“市场管理方强制摊主

买他们的环保塑料袋，一次要买

几百块钱的，我们对这样的‘好

事’想不通。”近日，幸福河农贸市
场的摊主纷纷向记者表达了不
满。他们认为，这个市场的管理方

涉嫌强制“搭售”塑料袋。

想要摆摊经营

必须买指定塑料袋

24日上午，记者在幸福河农

贸市场看到，该市场所有摊主用
的塑料袋上都印着“幸福河农贸

市场”的字样，塑料袋的右下角印
有“S”安全标识，每个摊上都挂着
厚厚的几沓。据一位卖菜的摊主

介绍，这是市场物业管理部门前

几天刚出售给市场业户的塑料

袋。“前几天刚刚买了360块钱的，

每个摊主都必须买。”

按照市场管理人员的要求，

海鲜市场和蔬菜市场购买标准不
同，海鲜市场每个号必须每月买

够50块钱的，一次性购买三个月

的；蔬菜市场每个号必须购买40

块钱的，也必须购买三个月的。由
于商贩摊位大小不同，有的蔬菜
摊位同时占3个号的位置，需要一

次购买360块钱的塑料袋。

一个塑料袋1毛多

记者询价六七分

采访中，诸多商贩对市场

强制他们购买塑料袋感到费

解。“我们并不是不想用环保塑

料袋，但是市场物业管理部门

卖的塑料袋太贵了。”一位卖白

菜的女士抱怨道。

据了解，农贸市场提供的塑

料袋最大号的24块钱一沓，最小

号的5块钱一沓，还有7元、9元、11

元等多个型号。记者数了一下一
沓购买价为11元的塑料袋的个

数，每沓100个左右，每个塑料袋

约合一毛一。“

而当记者以某市场工作人

员要定制环保塑料袋的名义拨
通了生产厂家振华塑料的电话

后，工作人员爽快地告诉记者，

每个中号塑料袋的批发价为

六、七分钱。

为保护环境而实行

市场管理方称不挣钱

11时20分，记者在幸福河农

贸市场办公室联系到市场工作人

员相先生，他向记者解释说，为了

响应国家环保政策，保护环境，物

业统一印制了可降解环保塑料

袋，这些塑料袋是正规、著名塑料

袋印制公司印制，印制成本较高，

市场管理方基本没有挣钱，刚能

够运输费用。

至于为啥每个号每月要买够
40或者50块钱的，相先生称，每个

摊位每天都用大量的塑料袋，强

制销售是为了防止某些摊主贪图

便宜使用不环保的塑料袋。
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